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本报讯 （记者范志钦）8月 9日，市

委全面依法治市委员会办公室召开新

闻发布会，向公众通报《2022 年上半年

度南阳行政机关负责人出庭应诉工作

报告》。

2022 年上半年，全市两级法院共

审结一、二审行政案件 1050件，开庭案

件 658件，出庭应诉 599件，行政机关负

责人出庭应诉率达到 91.03%，位居全

省第一。其中，一审案件开庭 530 件，

出庭 479 件，出庭应诉率为 90.38%；二

审案件开庭 128件，出庭 120件，出庭应

诉率为 93.75%。上半年，涉诉市直行

政机关 16 个，其中有 10 个市直行政机

关负责人出庭应诉率达到 100%。

报告对进一步加强行政机关负责

人出庭应诉工作、促进行政争议实质性

化解提出意见：各级行政机关要充分认

识到行政机关负责人出庭应诉工作的

重要性和必要性，把行政机关负责人出

庭应诉工作不断推向深入；行政机关要

健全机构设置，成立专门的出庭应诉机

构，建立健全行政机关负责人出庭应诉

能力培训工作机制，落实领导干部学法

用法制度；行政机关负责人出庭前要提

前熟悉案情，努力做到“出庭又出声、出

庭又出效”，庭审后要积极参与案件调

解工作，力争将行政争议化解在基层、

化解在判前；要以“观念能力作风建设

年”活动为契机，加大对行政机关负责

人出庭应诉制度的重要性及贯彻实施

效果的宣传力度，实现“出庭又出彩、出

庭又出效”的良好效果，推进南阳行政

机关负责人出庭应诉工作再上新台阶。

发布会还对《南阳市行政机关正职

负责人出庭应诉暂行规定》（下称《暂行

规定》）进行了解读。近年来，全市各级

各部门认真落实南阳市《关于行政机关

负责人出庭应诉的规定》，行政机关负

责人出庭应诉比率不断提升，2020 年

和 2021年全市一审行政案件行政首长

出 庭 应 诉 率 分 别 达 到 74.44% 和

90.76%，均位居全省第一。《暂行规定》

的出台，是建设法治政府的必然要求，

是行政争议实质性化解的现实需要，是

推进司法文明的重要举措。

《暂行规定》由市委依法治市办于

2022 年 8 月 3 日 印 发 ，共 有 十 五 条 内

容，自印发之日起施行。《暂行规定》明确

了行政正职出庭应诉案件的适用范围，

提出了对行政正职出庭应诉率的要求，

规范了行政正职参加诉讼活动的职责，

规定了市县两级法院和司法行政部门推

动正职负责人出庭应诉工作的责任分

工，落实了行政案件庭审观摩制度。②6
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我市行政诉讼工作步入快车道

8 月 9 日，对于邓州市人民医

院来说，是一个非同寻常的日子。

该院同郑州大学第二附属医院正式

缔结紧密的医共体关系，挂牌郑州

大学第二附属医院邓州分院。

邓 州 市 人 民 医 院 由 北 区 、 南

区 和 湍 北 新 区 分 院 三 个 院 区 组

成，现有职工 1500 余名 （其中硕

士 22 人、正高职称 13 人、副高职

称 71 人、中级职称 423 人），开放

床位 1200 张。医院拥有美国进口

准分子激光角膜屈光治疗机、意

大 利 进 口 乳 腺 X 线 摄 影 系 统 、 飞

利浦 3.0 磁共振成像系统等大型医

疗设备。与华中科技大学同济医

学院附属协和医院、河南省人民

医院、原广州军区武汉总医院等

大型三级国家医疗机构建立长期

密 切 合 作 关 系 。 建 院 39 年 以 来 ，

该院几代干部员工始终恪守“以

病人为中心、以质量为核心”的

服 务 宗 旨 ， 奋 力 拼 搏 、 锐 意 进

取，积极提升医疗质量，优化医疗

服务内涵，不断提升服务水平，在

学科建设、质量安全、医疗服务、管

理创新等方面硕果累累，已逐步发

展成为一所学科专业齐全、医疗技

术精湛、师资力量雄厚、科研实力

强劲、医疗设备先进的大型现代化

综合三级医院。

郑 大 二 附 院 是 享 誉 全 省 的 现

代化大型综合性三甲医院，拥有

一 流 的 医 疗 技 术 、一 流 的 服 务 质

量、先进的医疗设备、优秀的专家

队 伍 。郑 大 二 附 院 邓 州 分 院 的 设

立，不仅搭建了省级医院与基层医

疗机构的“连心桥”，更能通过“联

姻”，进一步强化学科建设、人才培

养、服务能力、管理措施等多方面

的深度交流与合作，由郑大二附院

定期派出医疗和护理专家到邓州

市人民医院指导、坐诊、带教等，帮

助邓州市人民医院提高常见病多

发病诊治、重大疾病救治能力，切

实为广大群众带来高效、优质的医

疗服务。

邓 州 市 人 民 医 院 党 委 书 记 华

远铎表示，郑大二附院邓州分院

揭 牌 ， 对 于 邓 州 市 人 民 医 院 来

说，是机遇更是挑战。该院将以

此次合作为契机，学习郑大二附

院的管理经验、专业技术，培养

出更加贴合临床需求的优秀医疗

人才，更好地担负起公立医院的

责任与使命，为邓州 180 万父老乡

亲的健康保驾护航，让百姓在家

门口就能享受到省级、国家级的

诊疗服务，为推进健康邓州建设

贡献“邓医力量”。②6
（马聆道 申 晓 郑 雪）

优质资源下基层 服务百姓更贴心

郑州大学第二附属医院
邓州分院揭牌成立

郑大二附院邓州分院揭牌现场。

问：景院长，最近来医院咨询

近视“摘镜”手术的患者大多选择

哪种手术方式？

答：今年高考后，我们就迎来

了学生的“摘镜”高峰。现在暑假

虽然已经过半，还有很多学生预约

近视手术，主要是由于两大原因：

一 是 升 学 填 志 愿 、参 军 视 力 不 达

标，还有一类人群是想摘掉眼镜改

善外观，迎接自己的大学生活。全

飞秒激光是近年才出现的较先进

的近视手术方式，能帮助近视患者

实现“今天手术，明天正常用眼”，

因此备受追捧。

问：什么是全飞秒手术，它和

传统的准分子摘镜有什么区别？

答：全飞秒激光和传统的准分

子手术最大的不同是它不需要制

作角膜瓣。它是用全飞秒激光在

角膜内部、通过二次深度不同的层

间爆破，将要切削的角膜基质层完

整塑形，然后通过一个两毫米的微

小切口取出完成手术，也相当于在

角膜上“制作一副镜片”，再通过极

小 的 飞 秒 激 光 切 口 ，将 微 透 镜 取

出，以达到矫正近视的目的。

准分子激光手术是上世纪 80

年 代 出 现 的 相 对 传 统 的 近 视 手

术。它是用像刨子一样的角膜板

层刀在角膜表面掀开一个角膜瓣，

然后用准分子激光在角膜表面磨

镶一个设定的凹凸镜。

问：全飞秒激光有哪些优势？

答：全飞秒激光全飞秒近视手

术有多个突出优势。一是安全稳

定。超微小切口，不用制作瓣膜，

所以角膜生物力学稳定性更高、安

全性更强。二是微创无瓣。没有

术后角膜瓣移位的问题，适合年轻

运 动 多 的 患 者 。 三 是 手 术 时 间

短。一般情况下，手术完成时间只

有数分钟，激光完成单眼矫正手术

的 时 间 仅 为 十 多 秒 。 四 是 恢 复

快。手术后立即获得清晰视力，今

天手术、明天就能正常上班。

问：是不是所有的近视患者都

适合做全飞秒激光手术？

答：全飞秒具有“无瓣”“微创”

等特性，但是手术并不是适合所有

近视患者，800度以上或天生角膜偏

薄的患者不适合全飞秒，另外，年龄

一般要求在 17-55 岁之间。现在应

届高中毕业生以及公务员、老师等

做全飞秒手术的非常多。

如 果 角 膜 厚 度 偏 薄 、形 态 异

常、近视度数超 1000 度，ICL 植入

手术就是一种理想的选择。ICL 的

最高度数是近视 1800 度，超过 1800

度的话，若有白内障可以行微切口

白内障超声乳化联合功能性人工

晶状体植入手术，或透明晶状体置

换手术。这种手术基本上没有最

高度数的限制。

因此，我们建议普通近视患者

选全飞秒手术；高度、超高度近视患

者选 ICL 植入术。总之，我们会综

合患者眼部情况、经济状况等，为患

者选择安全的、适合的手术方式。

问：哪 些 人 不 适 合 做 近 视 手

术？

答：近视手术一般适合有摘镜

需求，年龄 18~50 周岁，近视度数稳

定的人群。同时也有不适合做近视

手术的人群，如患有圆锥角膜或其

他角膜扩张性疾病、重度干眼症及

眼部活动性炎症的人群；患有青光

眼、白内障的人群；角膜过薄的人

群；患有眼睑缺损、眼睑畸形及眼睑

闭合不全等眼附属器严重病变的人

群；患有严重角膜疾病的人群；角膜

切削区有手术或外伤史、患有严重

眼表疾病及眼底疾病的人群；患有

影响伤口愈合的全身性疾病的人

群；精神及心理异常的人群。

问：在做近视摘镜之前，患者

需要注意哪些事项？

答：手术前要按医嘱按时按量

滴眼药水，提前停戴隐形眼镜，手术

中配合医生的指示行动，手术时不

要太紧张，身体放松，积极配合医生

就可以了，术后一周内眼睛不要进

水，近视手术术后的第一天、术后一

周和术后一个月，这三个时间点，需

要准时来医院复诊，医生会检查患

者视力和角膜恢复情况。

专家简介
景聪荣 主任医师，教授，南石

医院眼科中心主任，南石医院眼科

医院院长，从事眼科临床工作20余

年。在白内障及晶状体相关手术、

各种屈光手术、儿童青少年近视防

控、常见及疑难眼病诊疗等方面有

较深造诣。主编、参编眼科专著 3

部，发表论文10余篇，获得市级以

上科研成果5项。也是南阳市最早

获得全飞秒近视摘镜操作资质的医

生。

精通全飞秒SMILE、ICL晶体植

入、全激光 SMART、个性化半飞秒

全激光、屈光性晶状体置换手术等各

种屈光手术。精通各种疑难复杂白

内障手术、青光眼白内障联合手术、

无晶状体眼手术、人工晶体置换手

术等，技术娴熟，经验丰富。年主刀

全飞秒、ICL 晶体植入等屈光手术

3000余例，年主刀白内障及晶状体

相关手术3000余例，共主刀手术突

破40000例。②6
（陈丹丹 李春晓）

眼科专家景聪荣：
手术“摘镜”，适合才是关键

暑假虽然已过半，各大眼科医院预约近视手术的学生依然很多。

8 月 3 日，笔者在南石医院眼科医院发现，许多应届高中毕业生预约全

飞秒手术，希望通过手术来“摘镜”，迎接大学生活。

“不少家长一两个月前就来咨询，预约好时间，暑假带孩子过来。”

南石眼科医院工作人员介绍道。

现在比较先进的近视手术是什么？哪些人适合做这种手术？该

注意哪些问题？我们邀请南石眼科医院院长景聪荣为大家答疑解惑。

南石医院眼科医院院长景聪荣

“红轨”顺利竣工

8 月 9 日，“红轨”试验线列

车驶出车站。当日，国内首条

稀土永磁磁浮轨道交通工程试

验线——“红轨”，在江西兴国县

正式竣工。“红轨”试验线正线全

长约 800米，载客能力为座席 32

个、定员 88人，最高设计运行速

度为80公里每小时。②6
新华社 发

本报讯 （记者杨万里）记

者 8 月 9 日自市生态环境局获

悉，7 月份我市空气质量实现

全月优良，在全省相关排名中

位列全省第一，是全省唯一实

现空气三项指标“两降一升”的

省辖市。

近年来，我市加强臭氧污

染管控，开展专项执法行动，强

化挥发性有机物和氮氧化物协

同治理。同时，对全市 15 家重

点行业进行节能降碳改造，对

5 家企业 6 座工业炉窑实施清

洁能源替代；全面开展面源污

染治理，对 5 个露天矿山和 10
个恶臭项目进行综合治理；加

大对工业企业污染治理力度，

对 1 家钢铁行业和 3 家水泥行

业超低排放企业进行改造，对

101 家企业进行重点行业绩效

分级提升培育，对 20 家企业进

行无组织排放治理，对 3 家企

业 进 行 简 易 低 效 治 理 设 施 提

升；加强对挥发性有机物进行

治理，对 40 家企业进行源头替

代，对 2 家企业实施高效治理

设施建设，对 4 家企业开展泄

漏检测与修复，推动了我市空

气质量持续有效改善。

数据显示，今年 7 月份，我

市空气质量优良天数为 31 天，

继今年 4月后再次实现全月优

良 ，全 省 排 名 第 一 位 。 PM10
月 均 浓 度 31 微 克 /立 方 米 ，同

比 下 降 3.1% ，全 省 排 名 第 三

位；PM2.5 月均浓度 18 微克 /立
方米，同比下降 5.3%，全省排

名第四位；综合指数为 2.458，

全 省 排 名 第 四 位 。 PM10、

PM2.5、优 良 天 数 三 项 指 标 是

全 省唯一实现“两降一升”的

省辖市。②6

7月我市空气质量天天“优”

（上接01版）

大伙儿生活越
来越幸福

带上围裙是贤妻良母，换

上戏服是文艺骨干。在宛城区

溧河乡王堂村，一支 30 多人组

成 的 文 艺 队 引 人 注 目 。 近 年

来，借着移风易俗的新风，每逢

节假日，这支“文艺队”总会举

办相关文艺演出活动，让村民

不出村就能享受“文化大餐”。

“这是我专门为演出定做

的戏服，有五六套，每次出去演

出可受欢迎了！”王秀珍是王堂

村文艺队的骨干之一。她说，

这 些 年 不 仅 文 化 生 活 更 丰 富

了 ，村 民 之 间 也 越 来 越 和 睦

了。如今乡、村两级还在家门

口建起了党建主题游园，大伙

儿不用再跑老远去排练节目，

参与其中的人也越来越多。

“村党支部真是好，老人

个个当成宝！”在王堂村，年

已八旬的王光铎老人提起村党

支部的暖心帮扶，满口皆是称

赞。

“星光”照亮幸福路


